

Día Internacional de la Mujer Trabajadora

por JULIO - MAS D'EN RIERES



El día 8 del pasado mes de marzo tuvo lugar la celebración del Día Internacional de la Mujer Trabajadora. Ha transcurrido un año desde que escribíamos en estas mismas páginas de Tossal Gros, sobre la mujer trabajadora y lamentablemente la situación laboral de la mujer española, aún dista mucho de conseguir la igualdad de oportunidades que en justicia, creo, les corresponde. Es cierto que durante 1995, la situación mejoró, pero pudo haber mejorado mucho más si todas las mujeres -y digo todas-, se hubiesen unido como una pinya alrededor de las diferentes Asociaciones de Mujeres existentes en todas las Comunidades Autónomas que configuran el Estado Español y aunque les parezca un tópico, "la unión hace la fuerza".

Cada año que pasa estoy más convencido que sin esa unión a la que me he referido anteriormente, poco podrán lograr y menos aún presionar ante las Instituciones Estatales que funcionan en nuestro país, con esa unión y esa fuerza, estoy seguro se resolverían mejor los problemas que todavía azotan a las mujeres españolas, pues al paso que se va avanzando, no sólo no conseguirán la plena igualdad de oportunidades sino que tampoco conseguirán el respeto de la sociedad, de esa sociedad que desde hace algún tiempo se encuentra -para mal de todos-, sumergida en el pozo del consumismo y sólo se preocupa de lo efímero, de lo vanal, en definitiva, una sociedad que al faltarle el flujo espiritual que nos conforta y enriquece, poco le importa la degradación que padecen las mujeres de nuestro país y mucho menos lo que pasan las del



resto del mundo, a pesar del cúmulo de vejaciones de todo tipo, a las que están sometidas. Hablando de vejaciones -obra en mi poder una información, que denuncia un hecho que rebasa todos los límites de la incivildad-, si con ello pudiésemos refrescar la memoria de los "pasotas" -como se dice ahora-, y de aquellos que suelen hacer "oídos sordos" a los problemas ajenos nos daríamos por satisfechos, se trata de un hecho ocurrido en aquellos difíciles años para las reivindicaciones: "Unas 120 mujeres empleadas en una fábrica neoyorquina, que fueron abrasadas tan sólo por reclamar la jornada de 10 horas, nadie sabe cómo ocurrió aquel suceso, la cuestión es que después de las investigaciones llevadas a cabo por las autoridades competentes, todo se resolvió favorablemente a la empresa, por considerar el caso como accedente laboral fortuito, -ustedes mismos saquen sus propias conclusiones-, las trabajadoras lograron la jornada de 10 horas y las que quedaron heridas, poco a poco fueron recuperándose de sus quemaduras, el logro costó caro, pero lo consiguieron. Está claro que en aquellos tiempos corrían

otros aires y las cosas, los problemas se tomaban mucho más en serio.

Después de tanta discriminación hacia la mujer, creo es bueno se sepa que en la actualidad el 55% de mujeres españolas aporta la mitad de los ingresos familiares, muy cerca de la media europea que es del 59%. Otro dato deshumanizado es que en todo el mundo, la mujer realiza el 54% del trabajo ganando el 20% menos que los hombres. En otra de mis notas, leo, nos queda el consuelo de que en Latinoamérica todavía es peor, las mujeres ganan el 34% menos que los hombres, como dice el viejo refrán: "Mal de muchos, consuelo de tontos". A pesar de los avances que indiscutiblemente se han conseguido, todavía siguen en gran manera las desigualdades entre el hombre y la mujer, pues entre el 75 y el 79% de los contratos laborales temporeros en España, todavía son para las mujeres.

Un dato muy significativo -y reconfortante diría yo-, son las palabras que pronunció la Infanta doña Cristina en su reciente visita que giró a la sede de la UNESCO en París, donde entre otras cosas dijo: "Es imprescindible aunar esfuerzos para que

la mujer alcance el máximo nivel cultural, está científicamente demostrado que los hijos nacidos de mujeres analfabetas tienen más dificultades para desenvolverse en la vida, por su parte, los nacidos de mujeres cultas, su paso por la vida es mucho más seguro". Siguió diciendo doña Cristina: "La mujer en el mundo tiene un destino muy claro, las mujeres cuando cambie el ciclo estamos predestinadas a desarrollar grandes empresas, tantas como pueda desarrollar el hombre". Esto, dicho por una mujer de su linaje y trabajadora como es la Infanta, como es sabido por todos trabaja en una oficina de la Caja de Ahorros y Pensiones de Barcelona "La Caixa", creo es muy alentador lo dicho por la Infanta doña Cristina, no sólo para las mujeres españolas sino para las del mundo entero. Un dato también muy importante es que actualmente el 51% de estudiantes universitarios son mujeres, dato para un futuro no muy lejano, para alcanzar el objetivo tal y como dijo la Infanta en la UNESCO.

Los trabajos para alcanzar la igualdad van marchando, sin prisas pero sin pausas, para conseguir el triunfo tan merecido y podamos sonreír por tal acontecimiento, con sonrisas emanadas de labios como rosas, convirtiéndose en manantiales de atractivo físico, coquetería, dulzura y belleza, rasgos estos, propios de lo que siempre fue la femineidad de la mujer española. Ánimo y adelante sin desmayo, al final recogerán el fruto tan deseado, producto de una buena siembra.